
  

Vivre avec force et courage! 

 

 

Vous n'êtes jamais seul. Que vous ayez 1 

jour ou 30 ans dans la foi chrétienne, cette 

vérité reste ferme malgre tout les defis que 

la vie nous presente. Apprendre à 

embracer l'aide de Dieu dans ce plan. Tiré 

du livre, "Out of This World: A Christian’s 

Guide to Growth and Purpose" de David J. 

Swandt 

 

 

 

Copyright © 2013 David J. Swandt.  All Rights Reserved.   
 

Published under license agreement by Twenty20 Faith, Inc. 
(USA).  Not intended for resale.  For more information visit: 

 
www.twenty20faith.org 

 

http://www.twenty20faith.org/
http://www.twenty20faith.org/


  

"Tu n'es jamais seul" 

On dit souvent que la vie est faite d'une 

série de hauts et de bas, de moments de 

jouissance et de promesses combinées 

avec les saisons de défis et du doute. La 

vie n'est pas seulement une ascension 

régulière vers le haut; C'est plutôt un 

voyage qui se compose de collines et de 

vallées. Tous, les croyants et les non-

croyants, traversent les hauts et les bas de 

la vie. 

 

Mais étant chrétiens, nous avons une 

incroyable promesse de Dieu que nous ne 

devons jamais faire face aux vallées de la 

vie seule. Voici ses paroles 

d’encouragement pour nous: 

 

"Fortifiez-vous et ayez du courage! Ne 

craignez point et ne soyez point effrayés 

devant eux; car l'Eternel, ton Dieu, 

marchera lui-même avec toi, il ne te 

délaissera point, il ne t'abandonnera 

point."Deuteronome 31:6(LSB) 

 

La vérité est que nous avons besoin de la 

présence de Dieu dans les moments de 



défi et de succès. En sachant que Dieu est 

avec nous, nous pouvons faire face à 

chaque défi dans la vie comme un tremplin 

vers le succès plutôt qu'un déclin vers le 

désespoir. 

 

Aucune montagne n'est trop élevée ni une 

vallée trop basse où Dieu ne peut nous 

rencontrer. Quelle que soit notre situation, 

Dieu est fidèle, et il est toujours avec nous! 

  



 

"Dieu est venu à vous!" 

 

La promesse de la vie éternelle est le 

résultat de la venue de Dieu vers nous 

plutôt que de l'humanité essayant de 

chercher et de trouver Dieu dans un 

endroit éloigné. 

 

Depuis le début des temps, Dieu a aimé 

chacun de nous avec un amour 

inconditionnel et éternel. Son intention 

originelle était d'avoir une relation forte et 

dynamique avec chacun de nous. 

Cependant, quand Adam et Eve ont 

désobéi à Dieu dans le jardin, leur péché a 

créé une barrière entre nous et Dieu. Nous 

étions éternellement séparés de lui. 

 

Dieu a mis en place un plan parfait pour la 

restauration, plutôt que de nous laissé 

séparés de lui - conduit par son amour 

sans fin et sa miséricorde pour nous. Le 

but de son plan est de rétablir 

complètement les aspects les plus intimes 



de sa relation avec l'humanité telle qu'elle 

existait avant qu'Adam et Eve ne péchent. 

 

Il y a plus de 2 000 ans, Dieu a envoyé 

Son Fils sur terre pour enlever la barrière 

causée par le péché et rendre le salut 

accessible à tous. 

 

" Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a 

donné son Fils unique, afin que quiconque 

croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la 

vie éternelle. Dieu, en effet, n'a pas envoyé 

son Fils dans le monde pour qu'il juge le 

monde, mais pour que le monde soit sauvé 

par lui." Jean 3: 16-17 

 

Par sa mort et sa résurrection, Jésus a 

effectué le paiement intégral en notre nom 

pour la peine du péché, et a enlevé la 

barrière entre nous et Dieu. Ce pardon est 

à la disposition de tous ceux qui le 

reçoivent simplement comme leur 

Sauveur. 

 

Mais ce n'était que le début. Avant que 

Jésus n'ait complété son temps sur la terre 

pour rejoindre son Père céleste, il a décrit 

à ses disciples un autre élément important 



du plan plus vaste de Dieu pour rétablir 

entièrement l'humanité à lui-même: 

 

" Il y a plusieurs demeures dans la maison 

de mon Père. Si cela n'était pas, je vous 

l'aurais dit. Je vais vous préparer une 

place. Et, lorsque je m'en serai allé, et que 

je vous aurai préparé une place, je 

reviendrai, et je vous prendrai avec moi, 

afin que là où je suis vous y soyez aussi. 

Jean 14: 2-3 

 

Non seulement Dieu a envoyé Jésus pour 

enlever la barrière du péché, mais un jour 

dans le futur Jésus reviendra pour amener 

tous les croyants à la "maison" pour être 

avec lui pour toujours. 

  



                              

"Ambassadeur du Ciel - 

L'Esprit Saint" 

 

Un ambassadeur est un représentant 

officiel d'un gouvernement envoyé à un 

autre pour vivre parmi son peuple, pour 

accomplir une mission de paix et de bonne 

volonté. Il remplit ses fonctions avec 

l'autorité, la générosité et les ressources 

du gouvernement qu'il représente. Avec la 

plus grande confiance qui lui a été 

conférée, il accomplit son but avec dignité 

et à l'achèvement. 

 

Dans plusieurs maniere la mission du 

Saint-Esprit ressemble à celle d'un 

ambassadeur du Ciel. Le Saint-Esprit 

incarne toute l'autorité, le pouvoir et les 

ressources de Dieu, et exprime et révèle 

l'amour de Dieu à toute personne sur terre 

par sa présence et son œuvre. 

 

Comme le temps de Jésus avec ses 

disciples tirait vers la fin, il leur a dit qu'ils 

ne seraient pas seuls après son depart. Il 



leur a parlé de celui qui sera envoyé a sa 

place pour être avec eux, les guider, les 

enseigner, les réconforter et les dirriger, le 

Saint-Esprit. Jésus a dit: 

 

"Cependant je vous dis la vérité: il vous est 

avantageux que je m'en aille, car si je ne 

m'en vais pas, le consolateur ne viendra 

pas vers vous; mais, si je m'en vais, je 

vous l'enverrai. " Jean 16: 7 (LSB) 

 

Après l'achèvement de l'œuvre de Jésus 

sur terre, il envoya le Saint-Esprit pour être 

avec nous à sa place jusqu'à ce qu'il 

revienne. Le Saint-Esprit nous guide, nous 

dirrige, nous recomforte et nous conseils 

sur nos vies. Jésus a décrit le Saint-Esprit 

à ses disciples de cette manière: 

 

" Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le 

Père enverra en mon nom, vous 

enseignera toutes choses, et vous 

rappellera tout ce que je vous ai dit.." Jean 

14:26 (LSB) 

 

La présence de Dieu est avec nous 

aujourd'hui sous la forme de l'Esprit Saint,  



et il travaille activement dans notre monde 

et dans nos vies. 

  



                                  

"Sa mission est personnelle" 

 

Depuis le début de la création, l'Esprit 

Saint a toujour été présent, habitant parmi 

nous pour toutes les générations. 

 

" La terre était informe et vide: il y avait des 

ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit 

de Dieu se mouvait au-dessus des eaux.". 

Genèse 1: 2 (LSB) 

 

Mais ce n'est que lorsque Jésus a achevé 

son travail sur la croix que le ministère du 

Saint-Esprit est devenu personnel et intime 

pour tous les croyants. Jésus a dit à ses 

disciples avant sa mort que le Saint-Esprit 

était présent parmi eux, mais pas encore 

en eux. 

 

"l'Esprit de vérité, que le monde ne peut 

recevoir, parce qu'il ne le (le Saint Esprit) 

voit point et ne le connaît point; mais vous, 

vous le connaissez, car il demeure avec 

vous, et il sera en vous.Je ne vous 



laisserai pas orphelins, je viendrai à vous. " 

Jean 14: 17-18 (LSB) 

 

La promesse de Jésus de réconforter ses 

disciples juste avant sa mort était qu'il 

serait toujours avec eux spirituellement, 

par la présence du Saint-Esprit vivant dans 

leur vie. Le travail que Jésus a commencé 

a continué dans nos vies à travers le Saint-

Esprit. Dieu utilise le Saint-Esprit en nous 

pour faire quatre choses: 

 

1. Il rend le salut une réalité personnelle. 

2. Il vous permet de vivre victorieusement. 

3. Il construit un caractère chrétien pour 

vous aider à grandir. 

4. Il fait toute chose tout pour votre bien. 

  



                               

"Il rend le salut une réalité 

personnelle" 

 

Pendant que c'était Jésus qui a payé notre 

salut, c'est la présence de Dieu par l'Esprit 

Saint qui rend le salut une réalité 

personnelle à quiconque qui le recevra. 

Jésus a clairement indiqué que nous ne 

recevons pas seulement le salut quand 

nous sommes nés. Il y a une renaissance 

spirituelle qui doit avoir lieu, que seul 

l'Esprit Saint peut autoriser. 

 

Jésus répondit: En vérité, en vérité, je te le 

dis, si un homme ne naît d'eau(naissance 

naturelle) et d'Esprit (renouvellement 

spiriuel) il ne peut entrer dans le royaume 

de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair, 

et ce qui est né de l'Esprit est esprit. " 

Jean 3: 5-6 (LSB) 

 

Au moment où quelqu'un reçoit Christ dans 

leur vie, ca invoque le renouvellement 

spirituel en leur personne interne, ce qui 



entraîne la suppression complète de la 

peine de péché de leur vie. 

 

En plus, le Saint-Esprit travail dans la vie 

des non-croyants pour leur révéler l'amour 

incroyable de Dieu. Jésus a dit, 

 

“Quand sera venu le consolateur, que je 

vous enverrai de la part du Père, l'Esprit de 

vérité, qui vient du Père, il rendra 

témoignage de moi;". Jean 15:26 (NIV) 

 

Aujourd'hui, le Saint-Esprit continue ce 

merveilleux ministère en fesant connaître 

l'amour de Dieu et en proclamant Jésus, 

l'amour personnifié de Dieu et tout ce qu'il 

représente pour les croyants et les non-

croyants dans notre monde. 

  



                          

"Il vous permet de vivre 

victorieusement" 

 

Sans les bons outils pour un travail, même 

les tâches les plus simples peuvent 

devenir accablantes. Par exemple, enlever 

une vis est facile avec un tournevis 

électrique, mais beaucoup plus ennuyeux 

et difficile sans un. 

 

L'une des principales priorités de Dieu est 

de nous fournir les bons outils dans la vie. 

Qu'il s'agisse de la sagesse de faire face à 

une grande décision, de la volonté de 

briser une mauvaise habitude, ou même 

une foi et une confiance supplémentaires 

pour faire face à une situation impossible 

avec confiance, Dieu est fidèle à nous 

doter de ce dont nous avons besoin pour 

vivre une vie accomplie et bénie. 

 

" Les adolescents se fatiguent et se 

lassent, Et les jeunes hommes chancellent; 

Mais ceux qui se confient en l'Eternel 

renouvellent leur force. Ils prennent le vol 



comme les aigles; Ils courent, et ne se 

lassent point, Ils marchent, et ne se 

fatiguent point. Ésaïe 40: 30-31 (LSB) 

 

Mettre notre espoir en Lui nous donne 

accès à un coffre à outils illimité pour nous 

équiper pour tout ce a quoi nous faisons 

face. Lorsque notre habilités vient de Dieu, 

nous vivons dans la victoire! 

  



                    

"Il crée un caractère pour 

vous aider à grandir" 

 

Le bon caractère n'est pas quelque chose 

que nous recevons simplement avec le 

salut, mais il est appris et développé avec 

le temps. L'un des principaux objectifs de 

Dieu est de nous aider à créer un 

personnage ressemblant a celui de Christ. 

Le Saint-Esprit nous aide à devenir plus 

comme Jésus en construisant et en 

développant sa personalité en nous. La 

Bible appelle cela le Fruit de l'Esprit. 

 

"Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la 

joie, la paix, la patience, la bonté, la 

bénignité, la fidélité, la douceur, la 

tempérance; la loi n'est pas contre ces 

choses "Galates 5: 22-23 (LSB) 

 

Au milieu des défis, nous essayons parfois 

de surmonter l'adversité par notre propre 

pouvoir. Ce faisant, nous pouvons même 

être tentés de compromettre notre 

caractère chrétien pour dépasser nos 



difficultés ou "prendre un raccourci". Mais 

quand nous invoquons le pouvoir du Saint-

Esprit, il nous aide à rester sur le chemin 

de l'intégrité, de la vérité et de l'honnêteté, 

peu importe les circonstances. 

 

Pendant les saisons de succès, les mêmes 

normes bibliques devraient rester intactes. 

La fierté et l'arrogance de soi-même sont 

en conflit direct avec le caractère chrétien 

que Dieu veut développer dans nos vies. 

En fait, la douceur est une exigence pour 

chaque chrétien de continuer à recevoir la 

promotion de Dieu. 

 

" Heureux les débonnaires, car ils 

hériteront la terre!". Matthieu 5: 5 (LSB) 

 

Comme nous faisons face à nos défis et à 

nos succès avec le caractère de Christ, 

nous commençons à grandir dans notre 

marche avec Dieu. Nous commençons 

même à reconnaître que le fonctionnement 

du fruit de l'Esprit fonctionne pour notre 

meilleur et à honorer Dieu. Plus nous 

grandissons dans notre marche avec Dieu, 

plus Dieu peut confier des plus grandes 

bénédictions à nos vies! 

  



                                  

"Il fait toutes chose pour 

votre bien" 

 

Dieu maîtrise tout dans chaque domaine 

de notre vie. Il est pleinement capable 

d'orchestrer toute circonstance en notre 

faveur en tant que croyants. 

 

" Nous savons, du reste, que toutes 

choses concourent au bien de ceux qui 

aiment Dieu, de ceux qui sont appelés 

selon son dessein.." Romains 8:28 (NIV) 

 

Il est plus que capable de gérer même les 

défis les plus compliqués de la vie, et nous 

conduira à accomplir son plan pour nos 

vies. Il veut simplement que nous lui 

faisons confiance. 

 

"Confie-toi en l'Eternel de tout ton coeur, Et 

ne t'appuie pas sur ta sagesse; 

6Reconnais-le dans toutes tes voies, Et il 

aplanira tes sentiers. "Proverbes 3: 5-6 

(LSB) 



 

Mettre notre confiance en Dieu ne prend 

pas la place de la responsabilité 

personnelle et de la bonne intendance. 

Plutôt, la responsabilité personnelle et la 

confiance en lui vont de pair. Lorsque nous 

faisons notre part, Dieu est toujours fidèle 

à faire le sien et à nous guider 

éfficacement. 

 

Dans de nombreux cas, le leader de Dieu 

se présente sous la forme d'ouvrir et de 

fermer des "portes" dans nos 

circonstances. D'autres fois, nos situations 

ne nécessitent rien de l'intervention divine 

de Dieu pour guérir, faire un miracle ou 

accomplir quelque chose d'autre 

impossible à faire. 

  

"Jésus les regarda, et leur dit: Aux 

hommes cela est impossible, mais à Dieu 

tout est possible". Matthieu 19:26 (LSB) 

  

Que ce soit face à une maladie incurable, 

à une crise financière, voire à la perte 

inattendue d'un être cher, Dieu est présent 

et capable de travailler de façon 

exceptionnelle pendant ces périodes. 



 

Dieu est un spécialiste pour transformer la 

tragédie en triomphe et difficulté en joie à 

travers le Saint-Esprit. Ne doutons jamais 

que Dieu soit encore dans le "business 

miracle" aujourd'hui. Dieu peut intervenir 

dans une situation impossible! 


